
 Drucksache 17 / 17 628  
 Schriftliche Anfrage 

17. Wahlperiode   

 

 
 

 

Schriftliche Anfrage   
 

des Abgeordneten Harald Moritz (GRÜNE)   
 
vom 17. Dezember 2015 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 18. Dezember 2015) und  Antwort (Neufassung) 
 

Flugverbindung Bonn-Berlin 
 

Die Drucksachen des Abgeordnetenhauses sind bei der Kulturbuch-Verlag GmbH zu beziehen. 
Hausanschrift: Sprosserweg 3, 12351 Berlin-Buckow · Postanschrift: Postfach 47 04 49, 12313 Berlin, Telefon: 6 61 84 84; Telefax: 6 61 78 28. 

 

 

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre 

Schriftliche Anfrage wie folgt:   

 

Die korrigierten Antworten beruhen auf Angaben der 

Flughafen Berlin Brandenburg GmbH (FBB). Die FBB 

bedauert den Auswertungsfehler in der Statistik, die der 

Antwort vom 30. Dezember 2015 zu Grunde lag. 

 

Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass die 

Richtigkeit der Angaben im ausschließlichen Verantwor-

tungsbereich der Geschäftsführung der FBB liegt. 

 

Frage 1: Wie viele Flugverbindungen gibt es täglich 

zwischen Berlin und Köln/Bonn von Tegel bzw. Schöne-

feld? 

 

Antwort zu Frage 1: Es finden aktuell im Durchschnitt 

15 Rotationen am Tag nach Tegel und 7 Rotationen an 

Tag nach Schönefeld statt. 

 

 

Frage 2: Wie viele Passagiere gab es jährlich seit 2005 

auf der Flugverbindung zwischen Berlin und Bonn (bitte 

einzeln nach Jahren und Flughafen aufführen)? 

 

Antwort zu Frage 2: Passagiere der Flugverbindungen 

Köln/Bonn – Berlin 

Linienverkehr 

 

Jahr     Tegel   Schönefeld  Tempelhof 

2005        917.879     262.522  199.022 

2006        839.680     290.790  254.420 

2007     1.142.413     299.446         473 

2008     1.148.376     362.360         654 

2009     1.114.269     355.788 

2010     1.026.387     352.569 

2011     1.050.352     386.690 

2012     1.087.909     290.549 

2013     1.288.206         1.216 

2014     1.320.405         1.052 

2015     1.257.897     199.798 

Total   12.193.773  2.802.780  454.569 

 

 

Frage 3: Wie viele Passagiere haben die Flugverbin-

dung zwischen Berlin und Bonn jährlich seit 2005 (bitte 

einzeln nach Jahren und Flughafen aufführen) aufgrund 

des doppelten Regierungssitzes genutzt? 

 

Frage 4: Wie viele Leerflüge der Flugbereitschaft gab 

es jährlich seit 2005 (bitte einzeln nach Jahren und Flug-

hafen aufführen) zwischen Bonn und Berlin? 

 

Antwort zu den Fragen 3 und 4: Die Fragen fallen in 

den Kompetenzbereich der  Bundesregierung.  Dem Senat 

 

 

und auch der Flughafen Berlin Brandenburg GmbH liegen 

hierzu keine Erkenntnisse vor. 

 
Berlin, den 07. Januar 2016 

 

In Vertretung 

 

Prof. Dr.-Ing. Engelbert Lütke Daldrup 

Staatssekretär, Flughafenkoordinator 

 
(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 08. Jan. 2016 


